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КЛИНИЧЕСКАЯ НЕФРОЛОГИЯ № 4 – 2020
clinical nephrologyа № 4 – 2020

Уважаемые коллеги!

У Вас в руках очередной, четвертый, номер журнала 2020 года, неожиданно очень слож-
ного для всех нас и для всего населения земного шара. Все мы столкнулись с серьезными 
трудностями в нашей бытовой и трудовой жизни, и, к огромному сожалению, некоторые 
из наших коллег и близких не дожили до наступающего нового, 2021 г. Безусловно, мы все 
должны сделать правильные выводы из событий прошедшего года и быть готовыми к новым 
вызовам нашего очень сложного времени. 

На наш взгляд, необходимо помнить, что взаимодействие между изменяющейся окружаю-
щей средой и организацией здравоохранения носит двунаправленный характер. Становится 
все более очевидным, что лавинообразно развивающаяся пандемия новой коронавирусной 
инфекции COVID-19 не только потрясла врачей своей непредсказуемостью клинических 
проявлений и сложностью выбора эффективной терапии, но и фактически заставила орга-
низаторов здравоохранения всех стран земного шара иначе взглянуть на течение хронических 
заболеваний в аспекте сложного периода пандемии.  Медицинское сообщество в целом и 
мы, специалисты-нефрологи, в частности не исключены из этой проблемы. Медицинские 
работники играют как гражданскую, так и профессиональную роль в обеспечении успеш-
ного разрешения возникших проблем во время пандемии 2020 г. На наш взгляд, мы как 
профессионалы должны спросить себя: как наш личный вклад в здравоохранение, а также 
вклад нашей профессии в целом и/или наших профессиональных организаций может быть 

более полезным и эффективным для успешной адаптации нефрологической службы к условиям современной, а возможно, и 
будущей еще неизвестной пандемии? Практикующие врачи, ежедневно общающиеся с пациентами, назначающие обследование 
и лечение, не могут не заметить, что в условиях изменяющейся среды, окружающей человека/пациента (экология; продукты 
питания с постоянно модифицирующимися консервантами; бесконтрольное применение лекарственных средств как следствие 
их доступности и навязчивой рекламы в средствах массовой информации; «лечебные» рекомендации от многочисленных блоге-
ров всемирной сети) становится все сложнее устанавливать патофизиологические взаимодействия органов и систем организма 
пациента. И поэтому нам необходимо собрать как можно больше данных об этих механизмах и совместно определить подходы 
к противодействию этим неблагоприятным эффектам нашей современности.

Мы, редакция нашего журнала, члены Профильной комиссии по нефрологии Министерства здравоохранения Российской 
Федерации и члены Столичной ассоциации врачей нефрологов, предлагаем Вам активно участвовать в демонстрации своего 
опыта работы в этот сложный период. Активно предлагать к рассмотрению случаев из своей врачебной практики. Делиться 
опытом организации работы нефрологической службы своего региона нашей огромной страны. Вместе у нас все получится, и 
будущие трудности, если таковые будут, не застанут нас врасплох.

Главный редактор 
Олег Николаевич Котенко

Dear colleagues and readers!

You have in your hands the next, fourth issue of the journal of 2020. This year was unexpectedly difficult for all of us and the entire 
population of the world. We all faced serious difficulties in our everyday and work life and, to our great regret, some of our colleagues and 
close ones won’t see the upcoming new 2021. Of course, we must all draw the right conclusions from the events of the past year and be 
ready for new challenges of our very difficult time.

In our opinion, it must be remembered that the interaction between the changing environment and the health care organization is 
bi-directional. It is becoming more and more obvious that the avalanche-like pandemic of the new coronavirus infection COVID-19 
not only shocked doctors with its unpredictability of clinical manifestations and the complexity of choosing an effective therapy, but also 
actually forced health professionals of all countries of the world to look differently at the course of chronic diseases in terms of the difficult 
period of the pandemic. The medical community in general and nephrology specialists, in particular, are not excluded from this problem. 
Health care providers play both a civilian and a professional role in ensuring successful resolution of emerging issues during the pandemic 
2020. In our opinion, we, as professionals, should ask ourselves: how our personal contribution to health care, as well as the contribution 
of our profession in general and/or our professional organizations, can be more useful and effective for the successful adaptation of the 
nephrological service to the conditions of the modern, and possibly the future, an as yet unknown pandemic. Practitioners who communicate 
with patients routinely, assign examinations and therapy, cannot fail to notice that in the changing environment (ecology; food products 
with constantly modifying preservatives; uncontrolled use of medicines, as a result of their availability and intrusive advertising in mass 
media; “treatment” recommendations from numerous bloggers of the worldwide network) it is becoming increasingly difficult to establish 
the pathophysiological interactions of the organs and systems of the patient's body. And, therefore, we need to collect data about these 
mechanisms as much as possible and jointly define approaches to counter these adverse effects of our modernity. 

The Editorial Board of our journal, members of the Specialized Commission for Nephrology of the Ministry of Health of the Russian 
Federation and members of the Metropolitan Association of Nephrologists invite you to actively participate in demonstrating your 
experience in this difficult period. Actively offer cases from your medical practice for consideration. Share the experience of organizing 
the work of the nephrological service in your region of our huge country. We are bound to be successful together, and future difficulties, 
if any, will not take us by surprise.

Chief Editor
Оleg N. Кotenko
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